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BORRADOR DE ACTA  
 

33a reunión de Grupo de Trabajo 1 del LDAC 
Stocks altamente migratorios (túnidos) y sus OROPs 

 
Martes 5 Marzo 2024, 09:30-13:00h CET  

Lugar: Hotel Martin´s Brussels EU – Blvd. Charlemagne 80, 1000 Bruselas 
Presidente: Michel Goujon. 

Vicepresidenta: Antonia Leroy. 
 

1. Bienvenida por el Presidente. 
El presidente del GT1, el Sr. Michel Goujon, comienza la reunión dando las gracias a los 
miembros y observadores del Grupo de Trabajo 1, incluidos los representantes de la DG MARE 
de la CE, de los Estados miembros y de AZTI por su presencia y participación en esta reunión.  
 
En el Anexo I se muestra el listado de asistentes en calidad de miembros y observadores. 

 

2. Adopción del acta de la última reunión del GT1 – Bruselas, 17 octubre 2023. 

Se aprueba el acta de la reunión anterior del GT1 sin modificaciones ni comentarios. 
 

3. Adopción del orden del día. 

Se aprueba el orden del día sin modificaciones ni comentarios. 

 

4. Presentación científica de estado de stocks de túnidos tropicales en las OROPs (AZTI) 
El Sr. Gorka Merino, AZTI, realiza la presentación, que se encuentra disponible en: 
https://ldac.eu/images/Presentation_Status_of_tropical_tuna_stocks_and_perspectives_20
24_Gorka_Merino.pdf  
 

5. CTOI – Comisión de Atún del Océano Índico. 
5.1.    Resumen sobre reunión técnica preparatoria entre LDAC-CCRUP y MARE (4 

marzo). 
El Presidente, Michel Goujon, resume la reunión preparatoria tras la información explicada se 
acuerdan las siguientes ACCIONES: 

- Basándose en la información recopilada en los debates celebrados en el grupo de 
discusión conjunto LDAC-CCRUP del 4 de marzo y en los documentos de posición de 
las organizaciones miembro, el Secretario del LDAC (Alexandre) coordinará con los 
Presidentes saliente (Michel) y entrante (Anne France) del GT1 un primer borrador 
de dictamen que se distribuirá para recabar comentarios preliminares y opiniones 
entre los miembros del GT1. En caso necesario, se convocarán uno o varios grupos 
de enfoque (FG) en un breve plazo de tiempo para afinar el contenido e intentar 

https://ldac.eu/images/Presentation_Status_of_tropical_tuna_stocks_and_perspectives_2024_Gorka_Merino.pdf
https://ldac.eu/images/Presentation_Status_of_tropical_tuna_stocks_and_perspectives_2024_Gorka_Merino.pdf
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conciliar las posturas divergentes sobre determinados temas (por ejemplo, FADs 
para atunes tropicales, CMM para tiburones...). 
 
- Los Secretarios del LDAC y del CCRUP se mantendrán mutuamente informados 
sobre el proceso y la configuración del dictamen de cada Consejo Consultivo con 
vistas a un trabajo en colaboración en años venideros e incluso un dictamen 
conjunto (o al menos consolidado que integre a ambos) en temas de interés 
compartido. 

 
5.2.    Acciones futuras: cronograma y distribución de tareas para elaboración de 

un dictamen para 28ª Sesión Anual de la CTOI (Bangkok, 13-17 mayo 2024).  
El Presidente, Sr. Michel Goujon, explica su propuesta de calendario de trabajo de la IOTC 
para todo 2024, que puede encontrarse en la siguiente presentación (vid. diapositiva 
específica) https://ldac.eu/images/Presentation_Michel_Goujon_WG1-5Mar2024.pdf  
 

 
 

6. ICCAT – Océano Atlántico. 
6.1.   Informe sobre resultados de Reunión Anual ICCAT 2023 (Egipto, 13-20 Nov) – 

MARE 
El representante de la CE, Sr. Seamus Howards, resume lo acontecido en la reunión del 

Cairo, destacando que se adoptaron la mayor parte de las propuestas de la UE (19 
recomendaciones) 

Sobre el panel 4, de tiburones capturas accesorias y otras especies, informa que en 
2023 se adoptaron varias propuestas de la UE como la protección de las rayas, tiburones 
ballena, no obstante, necesitan que el SCRS de ICCAT apruebe las nuevas directrices prácticas 
que se presentarán en esta reunión anual de 2024.  

https://ldac.eu/images/Presentation_Michel_Goujon_WG1-5Mar2024.pdf
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Sobre la tintorera informa que se llegó a un texto de compromiso en el que se fija el 
TAC en 30.000 ton, ligeramente por debajo del RMS. Respecto a la tintorera de la población 
del sur, se fijó en un TAC de 27.500 ton establecidas según el RMS. 

 
Respecto al panel 2 sobre el plan de explotación del atún rojo (BFT) existe un proyecto 

piloto europeo para atún rojo de modificar la propuesta 22/08 de cara a eliminar los límites 
de capacidad. 

 
En cuanto al panel 1, a pesar de los esfuerzos de la UE, no se consiguió llegar a ningún 

acuerdo y se adoptó la continuidad de la medida actual. 
 
Sobre las normas de control, ICCAT adoptó una propuesta de mínimos para los EMS en 

LL y PS, siendo la primera vez que se adoptan un conjunto de nomas completas en una OROP. 
 
Por otra parte, informa que este panel 1 tiene un nuevo presidente y notan gran 

diferencia respecto al anterior. 
 
El Sr. Edelmiro Ulloa, OPNAPA, agradece a la CE todos sus esfuerzos, reconociendo la 

complejidad de la reunión. Sugiere buscar nuevas iniciativas para que salga adelante la 
propuesta de las aletas adheridas ya que los países asiáticos siempre la bloquean. Desea que 
en 2024 se tenga más tiempo para analizar y debatir con la CE, de cara a enriquecer los 
conocimientos de ambas partes. 

 
El Sr. Howards, CE, sobre el Grupo de trabajo sobre socioeconomía, informa que 

cuentan con una unidad socioeconómica en la DG MARE que ha realizado estudios sobre el 
impacto socioeconómico. 

 
El Sr. Michel Goujon, ORTHONGEL, destaca que la veda de 72 días tiene un impacto 

socio-económico catastrófico sobre la flota europea. 
 

El Sr. Héctor Fernández, Bolton Food, subraya la importancia de liderar un nuevo impulso 
respecto a la gestión de FADs y el requisito de que sean no enmallantes y biodegradables, 
tanto en la WPFC como en la IOTC.  
 
El Sr. Alberto Martín, MSC-observador, indica que en estos últimos años el debate del PA1 ha 
estado monopolizado por el patudo (BET), si bien el rabil (YFT) tenía un TAC con sobrepesca. 
Desde 2019 hay tendencia a la baja preocupante, aunque sigue bien este año va a haber una 
nueva evaluación. En su opinión, se debería de sugerir alguna iniciativa para que se pueda 
ajustar el dictamen científico a la realidad de las capturas e impulsar el proceso está habiendo 
en ICCAT sobre multiespecies, que nos pueda desembocar en un sistema robusto basado en 
ciencia. 
 
El representante de la CE, Sr. Howards, indica que los FADs biodegradables y no enmallantes 
siguen en la agenda de la Presidencia, de hecho, el pasado año enviaron una propuesta y 
están dispuestos a apoyarla. Por otra parte, destaca que el YFT lleva más de 10 años 
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sobrepasando el TAC. Como de momento las evaluaciones no están claras, ya podría haber 
más biomasa de la esperada, habrá que esperar a tener más datos. El debate se ha centrado 
en el BET, pero también en el YFT. 
Por otra parte, informa que la reunión de coordinación de las MSE será en el mes de enero. 
Si bien se ve que existe un ligero avance, en su opinión es posible que hasta se avanza 2025 
no se vean los avances en los procedimientos de gestión. 
 
El Sr. Julio Morón, OPAGAC, destaca la falta de cumplimiento de algunos países como Senegal 
y Ghana en cuanto a la infradeclaración de capturas de tropicales y en especial del patudo. 
Indica que se está produciendo un reemplazo de la flota europea por flotas asiáticas 
abanderadas en países africanos.  Esto junto a la regulación excesiva con veda de 72 días hace 
que la flota desaparezca por falta de viabilidad económica. Pregunta si existiría alguna manera 
de mejorar esta situación. Además, Ghana posee una fábrica de conservas que exporta todo 
a Europa. 
 
El Sr. Raúl García, WWF, cree que se deben de promover marcos de capacidad acordes a sus 
recursos. De hecho, que países como Ghana sigan exportando todo a la UE cree que se 
debería de poder hacer algo más. Entiende la frustración de la flota europea. 
 
El representante de la CE, Sr. Howards, repecto a Ghana y Senegal indica que los colegas de 
la unidad contra la pesca INDNR son conscientes de estas cuestiones y solicita que cualquier 
información sobre pesca ilegal se las hagamos llegar para que ellos también la puedan 
trasladar al comité de cumplimiento. 

 
6.2.   Intentos de establecer un enfoque conjunto Inter AC para 2024 y más allá.  

El Secretario general, Sr. Alexandre Rodríguez, resume lo acontecido en la reunión mantenida 
entre los 4 Consejos Consultivos con intereses en ICCAT (CCRUP-MEDAC-SWWAC-LDAC) en el 
que se recogen los objetivos a corto, medio y largo plazo. 
 
El borrador de propuesta final se encuentra disponible en el siguiente enlace: 
https://ldac.eu/images/FINAL_CLEAN_Proposal_for_Inter_AC_Collaboration_on_ICCAT_13
march2024.pdf  
 
El representante del SWWAC, Sr. Sergio López, agradece el esfuerzo por el intentar la 
coordinación en este tema con el objetivo de que los dictámenes sean tenidos más en cuenta 
por la CE. 
 
La Secretaria general del CCRUP, Sra. Daniela Costa, agradece al Sr. Rodríguez haber liderado 
esta iniciativa de cara a buscar puntos comunes y poder llegar a un entendimiento teniendo 
en cuenta las distintas perspectivas y puntos de vista. 
 

6.3.   Futuras acciones: cronograma y distribución de tareas para elaboración de 
dictamen.  
Se acuerdan las siguientes ACCIONES: 
 

https://ldac.eu/images/FINAL_CLEAN_Proposal_for_Inter_AC_Collaboration_on_ICCAT_13march2024.pdf
https://ldac.eu/images/FINAL_CLEAN_Proposal_for_Inter_AC_Collaboration_on_ICCAT_13march2024.pdf
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- El LDAC iniciará los trabajos preparatorios para recabar información con vistas a la 
redacción de un dictamen sobre ICCAT que debería adoptarse a principios de octubre. 
Algunos temas a incluir son: 

o Revisión de la Recomendación 22-01 para el atún tropical 
o Medidas para implementar una política de FNA (aletas adheridas naturalmente) 
para tiburones. 
o Medidas para reforzar la lucha contra la pesca INDNR  
o Control y seguimiento, incluidos los transbordos en el mar  

 
- Una vez adoptados por todos los Grupos de Trabajo de los Consejos Consultivos implicados 
(el GT2 del MEDAC es el 20 de junio), el Secretario del LDAC distribuirá, para su adopción 
por el Comité Ejecutivo, los TdR para el establecimiento de un acuerdo de cooperación 
sobre ICCAT entre el LDAC, el SWWAC, el MEDAC y el CCRUP. Estos TdR incluyen una serie 
de acciones a corto, medio y largo plazo, así como un calendario claro de reuniones para la 
cooperación conjunta. 
 
- El Presidente del GT1 propuso iniciar los trabajos en verano (junio-septiembre) para 
desarrollar un dictamen estratégico del LDAC al SCRS de ICCAT que incluya temas como: 

o Mejorar la recopilación de datos científicos 
o Desarrollar MSE multiespecies para túnidos tropicales 
 

Más información sobre el calendario propuesto por Michel Goujon puede encontrarse en este 
enlace: (véase la diapositiva específica sobre el punto 6-ICCAT) 
https://ldac.eu/images/Presentation_Michel_Goujon_WG1-5Mar2024.pdf  
 

 

https://ldac.eu/images/Presentation_Michel_Goujon_WG1-5Mar2024.pdf
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7. Medidas de conservación y gestión para tiburones en OROPs de Túnidos. 

7.1.    Presentación de visión de ONG y propuestas para debate en futuros 
dictámenes - Dr. Iris Ziegler (Seas at Risk) 

 La presentación de la Sra. Ziegler puede encontrarse en:  
https://ldac.eu/images/Presentation_Commercially_exploited_sharks_should_be_managed
_sustainably_at_RFMO_level_Iris_Ziegler.pdf  
 

7.2.  Visión de los palangreros sobre las medidas de conservación y gestión y 
restricciones al comercio de tiburones. 

La Sra. Juana Parada, ORPAGU, destaca que las medidas de gestión de las OROPs deben de 
estar basadas en la ciencia. De hecho, el sector es pionero en muchas medidas, llevando años 
autorregulándose de cara a servir como ejemplo, si bien no lo consiguen. La flota se ha ido 
adaptando a la política de aletas adheridas, realizando fuertes inversiones en tierra, también 
realizaron un FIP hace 5 años, que ha servido para mejorar en la recopilación de datos, por 
ejemplo. 
Por otra parte, la tintorera fue añadida al Apéndice II de CITES, si bien no estaban muy de 
acuerdo con esta inclusión, pero se realizó por el criterio “look alike”. Además, el sector ha 
instalado cámaras abordo, siendo iniciativas que han partido del propio sector. 
Respecto a la iniciativa abierta hasta el próximo 16 de mayo sobre la consulta de tiburones 
destaca que sólo afectaría a los operadores europeos, insistiendo en que la flota europea 
cumple debidamente la política de aletas adheridas y las flotas asiáticas realizan la práctica 
ilegal del finning.  
En su opinión, si sale a delante la propuesta va a conllevar descenso de la rentabilidad, de 
hecho, la demanda global de productos va a seguir existiendo, lo único que se conseguirá es 
que desaparezcan los operadores más cumplidores que garantizan trazabilidad y se 
sustituirán por operadores que ejercen malas prácticas. 
Indica que el sector está de acuerdo con  las ONGs en algunas de estas cuestiones y se debe 
de trabajar en iniciativas como “Stop Finning – Stop the Trade”. 
 

7.3.    Preguntas y debate entre los miembros. 
El Sr. Michel Goujon, presidente, destaca la importancia de contar con este tipo de 
argumentos en un documento. 

 
8. WCPFC- Comisión de Pesquerías del Océano Pacífico Central y Occidental.  

8.1.    Informe DG MARE resultados de la 20º Sesión Regular de la Comisión (4-8 
Dic.  2023): acciones clave y prioridades de la UE para 2024. 

El representante de la CE, Sr. Stamatis Varsamos, resume los principales resultados de la 
Reunión Anual de diciembre y algunas tareas conjuntas. 
 
Destaca que las medidas sobre el atún tropical se sometieron a revisión, lo que acaparó gran 
parte de la reunión, que se extendió hasta la madrugada, hasta que lograron conseguir una 
solución al respecto.  
 

https://ldac.eu/images/Presentation_Commercially_exploited_sharks_should_be_managed_sustainably_at_RFMO_level_Iris_Ziegler.pdf
https://ldac.eu/images/Presentation_Commercially_exploited_sharks_should_be_managed_sustainably_at_RFMO_level_Iris_Ziegler.pdf
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La noticia positiva es que no hay cambios en las posibilidades de pesca de la UE para los PS, 
incluso hay deseos de ampliarlas 
 
Sobre FADs nuestra contribución es importante, para los acuerdos de gestión, el número, la 
biodegradabilidad…. Si bien este año no había muchos puntos al respecto contemplados en 
el orden den día. No obstante, en cuanto tengan alguna indicación al respecto, se pondrán en 
contacto con las autoridades y el sector para colaborar en este sentido.  
 
Respecto al trabajo sobre la revisión de las medidas relativas a las aves marinas, les han 
solicitado que participen en una reunión técnica.  Además, sobre la aplicación de las medidas 
de mitigación existentes para aves marinas, tortugas marinas, han recibido indicaciones de 
los Estados costeros y de las autoridades para que se apliquen las medidas relativas a las 
tortugas marinas.  

 
Sobre los datos de los observadores existe un 100% PS de cobertura, pero sólo el 5% para la 
flota LL, siendo muy bajo este porcentaje. 
 

8.2.    Análisis de dictamen del LDAC enviado en diciembre de 2023 – feedback. 
Este asunto no fue tratado, todos los miembros del LDAC conocían el dictamen. 
 

8.3.    Futuras acciones: plan de trabajo para 2024. 
Se acuerdan las siguientes ACCIONES: 

- Iniciar los preparativos (recopilación de información de los miembros) para 
redactar una propuesta sobre medidas de conservación, gestión y control para la 
Reunión Anual de la WCPFC que tendrá lugar en diciembre de 2024.  
- La Secretaría recopilará las cuestiones preliminares planteadas por el negociador 
de la DG MARE, el Sr. Varsamos, (por ejemplo, medidas para el atún tropical, 
aumento de la cobertura de observadores para el LL de tiburones) para poder 
centrarse en abordarlas. 

 
9. CIATT/IATTC – Comisión Interamericana del Atún Tropical.  

9.1.    Actualización de DG MARE sobre seguimiento resultados de la 101ª 
Reunión de la CIATT (agosto 2023) y órganos subsidiarios: actuaciones pendientes 
y calendario 2024. 

Por primera vez se ha introducido el tema de los FADs liderado por la UE. 
Destaca que las flotas asiáticas se niegan a aumentar la cobertura de observadores del 
5% al 20%. 
 
Por otra parte, destaca que se deben de tomar ciertas medidas de control y 
seguimiento para EE.UU. así como para Japón sobre el BFT del Pacífico, de ahí que 
serán propuestas por la UE si aumentan su nivel de capturas.  
 
En la próxima reunión tendrán que volver a debatir las medidas para los atunes 
tropicales, sabiendo que la situación de los stocks no es tan buena como antes, 
especialmente para el BET, y eventualmente también para el YFT. 
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Examinarán los resultados del Comité Consultivo Científico e intentarán desempañar 
el papel de «intermediario honesto». No esperan que sea fácil este año. 

 
9.2.    Debate abierto y preguntas de asistentes. 

Tras el correspondiente debate se acuerda la siguiente ACCIÓN: 
- El LDAC esperará a recibir el documento oficial de la CE hacia finales de junio o principios 
de julio. La Secretaría comprobará entonces con MARE que las propuestas realizadas son 
coherentes con las realizadas a otras RFMOs como la política de FNA, la cobertura de 
observadores, el SCV relacionado con la lucha contra la pesca IUU, etc. 

 
10. Elecciones a la Presidencia y Vicepresidencia del GT1 (1 junio 2024-31 mayo 2027). 

El Sr. Alexandre Rodríguez, Secretario general, explica el procedimiento electoral informando 
a continuación, sobre las candidaturas recibidas que fueron las siguientes: la Sra. Anne-France 
Mattlet (Europêche Tuna Group) para la presidencia y el Sr. Louis Lambrechts (WWF) para la 
vicepresidencia. 
 
DECISIÓN: 
Los miembros presentes y representados aprueban por unanimidad el nombramiento de 
los candidatos indicados, la Sra. Mattlet y el Sr. Lambrechts para los cargos de Presidenta y 
Vicepresidente del GT1, respectivamente. El periodo de mandato será de 3 años, 
comenzando el 1 de junio de 2024 y concluyendo el 31 de mayo de 2027. 
 
El Presidente del LDAC, Sr. Iván López, agradece al Presidente y a la Vicepresidenta saliente, 
Sr. Michel Goujon y Sra. Antonia Leroy toda su dedicación y trabajo durante estos últimos 
años. A continuación, da la bienvenida a los cargos entrantes. 
 

CLAUSURA DE LA REUNIÓN (13:00h) 
El presidente del GT1, Sr. Michel Goujon, clausura la reunión recordando que la próxima 
reunión del GT1 tendrá lugar en octubre de 2024. 

 
 

-FIN- 
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ANEXO 1. LISTA DE ASISTENTES 

 
Grupo de Trabajo 1 del LDAC 

Martes 5 de marzo de 9.30 a 13h 
 

MIEMBROS GRUPO DE TRABAJO 

 
1. Michel Goujon. ORTHONGEL 
2. Iván López. AGARBA/CEPESCA 
3. Edelmiro Ulloa. Opnapa / OPP3/ Acemix / Agarba 
4. Julio Morón.OPAGAC 
5. Julien Daudu. EJF 
6. Marc Ghiglia.UAPF 
7. Béatrice Gorez. CFFA-CAPE 
8. Joelle Philippe. CFFA-CAPE 
9. Thomas Jong. CFFA-CAPE 
10. Iris Ziegler.Seas at Risk 
11. Marc Ghiglia.UAPF 
12. Despina Symons.EBCD 
13. Ignacio Fresco. OCEANA 
14. Héctor Fernández. Bolton Food 
15. Sergio López. OPP-Puerto Burela 
16. Anertz Muniategui. ANABAC 
17. Daniel Voces. Europêche  
18. Rosalie Tukker. Europêche 
19. Anne-France Mattlet. Europêche tuna group (Zoom) 
20. Juan Martín Fragueiro. OP ANACEF 
21. Raúl García. WWF 
22. Antonia Leroy.WWF 
23. Maximilian Schwarz.EBCD 
24. Juan Manuel Trujillo.ETF 
25. Juana Parada.ORPAGU 
 

 

OBSERVADORES 

 
26. Stamatis Varsamos. DG MARE  
27. Marco Valletta. DG MARE 
28. Seamus Howard.DG MARE 
29. Gorka Merino. AZTI (Zoom) 
30. Rita Santos. EFCA 
31. Carla Baz. MarInnLeg (Zoom) 
32. Ismael Yagüe.SGP 
33. Carlos Aldereguía.SGP 
34. Chloé Pocheau. CC Sud (Zoom) 
35. Daniela Costa. CC RUP (Zoom) 
36. María José Rico. SWWAC (Zoom) 
37. Bertrand Wendling. MEDAC (Zoom) 
 
SECRETARÍA LDAC 
 
38. Alexandre Rodríguez. LDAC 
39. Manuela Iglesias. LDAC 

 


